

# 最近の 歯医者

## さんの治療って？ 3人の歯科医院の先生方に詳しく教えていただきました。



■左から武蔵先生、柏木先生、山岡先生。

■「歯医者さんというと、『痛い』というイメージがあるのですが…」  
武蔵：「そうですね、ほとんどの患者さんが『歯医者は苦手で…』とか、『痛いのは苦手で…』とおっしゃいます。中には痛みをずっと我慢をして、顔まで腫れるようになってから受診される患者さんもいます。」  
山岡：「私たちも『怖い』、『痛い』というイメージを取り払うために色々な工夫をしています。病院の外観や内装、院内での音楽やアロマなどは患者さんの恐怖心や緊張を少

しても和らげるような工夫です。子供たちが怖がらないようにキッズルームを設けたり、最近ではゲーム機なんかもある歯科医院さんもありますよ。」

柏木：「麻酔の注射が痛いという患者さんも多いと思いますが、今は電動麻酔器で極力痛みが無いように麻酔ができます。さらに表面麻酔薬を塗ってから麻酔をすることで、もつと痛みを減らすことができますね。」

武蔵：「痛みに対してだけでなく、デジタル機器を用いて口の中の状態や症状をより詳しく、解り易く患者さんに見せることが出来るようになってきています。デジタルレントゲンは解りやすいだけでなく、放射線の被爆線量が従来のレントゲンと比べて格段に低くなっています。少しでも患者さんの苦痛が少なくなればと思います。」

### ■「審美歯科治療とは何ですか？」

山岡：「地デジ化やハイビジョン映像が普及するにつれて、口元に対する意識も増してきているように思えますね。テレビに出演される芸能人やアナウンサーだけではなく、家庭用のカメラも高性能になってきているため、皆さんのお口や歯も予想以上に高画質で保存されていますよ。」

武蔵：「そうですね。今のシーズンは、卒業式や入学式とか、映像に残す行事が目白押しです。短期間で、歯を美しく見せる方法として、ホワイトニングという方法もあります。家でやるホームホワイトニングと歯科医院で行うオフィスホワイトニング、両方を合

わせ、効果がより期待できるデュアルホワイトニングがありますね。」

柏木：「自分の天然の歯は、ホワイトニングで白く、美しくできますが、神経の無い歯のように難しい場合もありますね。そこで、最近では、金属を全く使用しないオールセラミックスの被せもので、より自然な歯を再現することもできます。」

山岡：「オールセラミックスは、奥歯の噛む力にも耐え得るほど強固な材料です。さらに、天然歯のように美しくすることが可能です。しかし、歯の部位、噛み方、食生活などから、高カラストゴールドメタルのような天然歯の固さに近い柔らかさが必要なものもあります。機能と審美の両面から考えた材料を選択することも大切ですね。」

### ■「他に、最近の歯医者さんの治療に関するトピックはありますか？」

柏木：「歯周病の治療や、歯を失ってしまった患者さまへの治療の分野でも、新しい治療法が開発されてきています。」

武蔵：「歯周病で減ってしまった骨や組織を増やす『再生療法』、失ってしまった歯の代わりとなる『インプラント』。これらは新聞・雑誌等でご存知の方も多いかもしれませんがね。」

山岡：「近年、歯科の分野では治療法・治療用機器ともに目覚ましい発達が見られます。それによって、今まで救えなかった歯を救え、今まで回復できなかったお口の中の状態を回復できるというのは、素晴らしいこと

とだと思います。」

柏木：「お口の中のトラブルは様々ですし、その治療法もたくさんあります。まずは、気になることがあればお気軽にご相談ください。きっとその改善のお手伝いができると思います。」

武蔵：「そして、患者さまのお話をお聞かせいただいた上で、一番合った治療法を一緒に選んでいただければいいですね。」

エー・クラス編集部：「私達の知らないうちに、歯科治療がどんどん進化していることが良く分かりました。先生方、今月も本当にありがとうございました。」

## Dental Doctors Profile

●山岡 薫 (クローバーデンタル院長)  
クローバーデンタル / 秋田市千秋矢留町6-30 トーカンマンション千秋鷹匠橋1F ☎018-836-0968

●武蔵 哲貞 (むさしデンタルオフィス理事長、ちづ歯科クリニック理事長)  
むさしデンタルオフィス / 秋田市保戸野通町4-8 1F ☎018-853-8214  
ちづ歯科クリニック / 南秋田郡八郎潟町川崎字屋裏233-1 ☎018-875-2801

●柏木 了 (柏木歯科副院長)  
柏木歯科 / 秋田市広面土手下41-1 ☎018-832-9162